

Subscripción
 En la capital. 450 ptas. trimestre.
 Fuera de la capital 5 » semestre.
 Extranjero. 15 » »
 Idem un año. 30 » »
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Admon. plaza de S. Francisco, 6.

LA LUCHA

Anuncios
 En la 1.ª página, 1 pta. línea.—En la 2.ª 75 céntos.—En la 3.ª, 50 céntos.—En la 4.ª, 25 céntos, y a los suscriptores 12.—El importe del timbre a cargo del anunciante.—Comunicados y remitidos desde 1 a 5 ptas. línea, a juicio de la Administración.—Corresponsal en París, A. Letrette y C.ª, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXII Se publica todos los días excepto los siguientes a festivos. **GERONA, MARTES 11 DE MARZO DE 1902** **NÚMEROS SUERTOS 25 CÉNTOS.** **N.º 7.605**

Fué obra DEL anarquismo

Está en la conciencia pública que los tristes y últimos acontecimientos de Barcelona han sido obra de los anarquistas, como lo fueron los de Andalucía, los de la Coruña y los de todas partes, porque nosotros que conocemos, el génesis porque se encuentra en los *meetings* celebrados de cuatro meses a la fecha y en los demás signos externos del procedimiento, no queremos callar ante los que por intereses que ellos sabrán, se empeñan en negar la evidencia cuando lo que es, es y nunca podrá dejar de ser.

Posteriormente a los sucesos, se han venido descubriendo nuevas pruebas tan palpables, tan convincentes, que solamente una irracional ofuscación puede dejar de reconocer lo que no puede negarse y por si acaso algo falta, hé aquí lo que dice *El Noticiero Universal* de Barcelona:

«Prueba de que los sucesos últimamente ocurridos en Barcelona con motivo de la huelga general fueron provocados por el anarquismo, es el resultado de un registro domiciliario que por disposición del jefe de la policía judicial, señor La Presa, se ha verificado en la casa número 24, de la calle de San Ignacio, de Hostafranchs.

En esta casa vivió, durante algunos días, un anarquista francés llamado Gastón, que marchó a Zaragoza antes de declararse la huelga general.

En una de las habitaciones de aquella casa ha encontrado la policía judicial lo siguiente:
 Varios libros, cuyos títulos son: «El Estado y la reforma social», «De la Commune a la Anarquía», «Le pain gratuit», «El amor libre», «La Anarquía», «Dios, la Naturaleza, la Religión y la Verdad revelada» y otros volúmenes editados en Francia y en España.

Tres mil circulares dirigidas a las sociedades obreras, defendiendo y encareciendo la declaración del paro general.

Algunos folletos manuscritos en francés. Proclamas anarquistas redactadas en varios idiomas.

Y numerosos documentos reveladores de que nuestros obreros han sido víctimas del engaño y de la mala fé de los anarquistas.»

Por su parte, el *Diario Mercantil*, añade:

«Se nos ocurre preguntar ¿hasta la fecha no se enteró la policía judicial de la existencia del Gastón, mejor dicho, de Camille Gastón Lance? ¿Ha sido preciso que ocurrieran los luctuosos sucesos de febrero para averiguar que los provocaban ciertos elementos extranjeros, no venidos sino instalados desde hace tiempo en Barcelona? ¿Ignoraba la policía judicial que en casa del Gastón y de su compañera Lea Dumás, refugiábase cuantos anarquistas fluían a Barcelona expulsados ó huídos de sus respectivos países? ¿Esos mismos documentos que le han sido ocupados a Gastón en su domicilio de Hostafranchs, no los tenía acaso en la calle de Rocafort, en la plaza del Oli y últimamente en la calle de Ferlandina? ¿No tuvo conocimiento nuestra policía del paso por casa Lance de los anarquistas Beysse, Blanc, Gastal, Roy, Raynaldi, De Marco, y otros muchos que hoy han desaparecido de Barcelona? ¿No era Gastón el conserje del conocido centro Varia?»

Y si público es todo esto ¿cómo ha podido Gastón desaparecer de Barcelona sin que previamente se enterasen los agentes de la autoridad?

¿Es para esto para lo que sirve la policía judicial? Nosotros creemos que nó.»

Y creemos lo mismo que el colega; pero no es esto lo que importa, lo que interesa es que en Barcelona entraron y salieron cuantos anarquistas quisieron; que en los *meetings* hablaron cuantos por conveniente les entró en ganas; que las propagandas fueron anarquistas revestidas con la excusa de los metalúrgicos y que cuando estalló el motín, unos de esos sectarios huyeron, otros se escondieron y otros mudaron de domicilio, pero ninguno dió ejemplo de valor afrontando el peligro ni siquiera detrás de los

infelices obreros que los creyeron que afortunadamente, ni fueron muchos ni cometieron aquellos excesos propios de la escuela destructora de todo lo existente sin distinción de órdenes.

Por esto, porque los obreros vienen siendo juguete del anarquismo, el republicano Nakens, uno de los más radicales del partido avanzado, ha publicado en su periódico *El Motín* el siguiente artículo que prueba la persuasión de que los anarquistas han sido los empujadores de los sucesos, únicos autores y culpables de las víctimas y de los trastornos y lo que sigue tiene doble mérito, con solo decirlo un republicano tan avanzado, de esos que no se muerden la lengua por nada ni por nadie.

Dice:
 «Terminó la huelga de los obreros de Barcelona, dejando este pasivo:

Muertos, heridos, prisioneros a centenares, y mucha hambre, y muchas lágrimas, y cuarenta millones de pesetas en que se calcula el coste de la huelga en una semana...

¡Qué tremenda lección para los obreros! Ninguno de los que con sus predicaciones los lanzaron a la huelga, ha sufrido detrimento alguno en su piel; ni un tiro, ni un sablazo; ni una confusión, ni un mal rasguño...

Verdad es que todos tomaron sus precauciones. Unos se dejaron prender a tiempo, como Bonafulla; otros, como la Clara-munt, huyeron; á Anselmo Lorenzo y á Suné los sorprendieron en sus casas; de López Montenegro, del terrible estrategia que trazó las líneas generales de *La Batalla* que comenté en el número 5 correspondiente al primero del pasado mes, nadie ha sabido nada; se conoce que ese apóstol del paro general, preso veintitrés veces por ácrates, no ha querido llegar á las dos docenas á pesar de que no hace mucho decía jactanciosamente «que era un abonado al auto de prisión».

Lo único que podría disculparlos, ya que no justificarlos, era el haberse puesto al frente de las masas que sugestionaron; ha-

ber compartido con ellas el peligro; haberse ofrecido en holocausto á eso que llaman su ideal; haber pagado con su vida el rescate que ofrecen á los obreros. ¡Pero mandarlos á la muerte y vivir ellos!... ¡Empujarlos al presidio quedándose ellos libres!... Esto, ni aun obrando de buena fé, ni aun siendo realmente unos convencidos, podría hallar perdón ante la conciencia pública; esto autoriza á calificarlos de cobardes, de criminales...

¡Pobres obreros!
 Mientras en sus hogares faltará por algún tiempo, en unos el pan, en otros la ropa, en otros el ser querido, ya por encontrarse en el hospital curándose, por estar pudriéndose en la fosa común, ellos, los charlatanes de alquiler, los escribidores de á perro chico, los instigadores asalariados, se darán tono de revolucionarios terribles, y prepararán con sus escritos ó sus predicciones otras algaradas sangrientas.

Algaradas que obtendrán el mismo resultado. Cuando se lucha sin plan y sin bandera, no hay posibilidad de vencer, y la anarquía solo es acicate para la destrucción.

Hubieran los obreros aplicado su fuerza á traer la República, y por lo menos habrían alcanzado todo lo que hoy tienen los obreros de las naciones mas adelantadas.

Han preferido obedecer á quienes los excitan desde Londres, con fines que pudieran encaminarse á preparar una intervención inglesa, ó á arruinar la industria nacional, y así les ha resultado.

Si les sirviera de lección, ó de aviso siquiera, casi podríamos alegrarnos de lo ocurrido, nosotros los que, al defenderlos, no llevamos otro interés que el de la justicia.

Dejemos eso de que la República sea la panacea para los males de la Patria, por que lo dice Nakens y le interesa por su partido aunque lo desmienta la historia, y vengamos á nuestro propósito, dejando piensamente demostrado, que á no haber sido por los anarquistas, ni en Barcelona hubiera

Ha subido al Cielo el menor de los hi-

ADVOGADO ACUSADOR, ...

La fuerza ...

existido la huelga general contra la voluntad de la mayoría inmensa de los obreros, ni se hubieran registrado los tristes acontecimientos que se lamentan?

¿Escarmentarán los trabajadores? ¿Cambiará de táctica el Gobierno, ó hemos de continuar sujetos á los caprichos de gentes que por dó quier andan solo dejan rúgueros de sangre, de ruinas y de incendios?

REVISTA PARIENSE

También el pueblo.—Paso á las fiestas populares.—Hermosa representación.—

Lo obligado y lo espontáneo.—Por la noche.—Recuerdos.—Accidente beneficioso.

Gracias á la iniciativa de entidades particulares, el centenario de Victor Hugo se ha celebrado entre el pueblo con la expansión y entusiasmos de que son tan ajenos los festejos preparados en el Hotel de Ville, que es algo así como los locales donde celebran sus secretos conciliábulo los anarquistas, por que en estos como en aquel se toman acuerdos que aguan muchas fiestas.

A los discursos enfáticos y pretenciosos, doblemente aborribles por haber sido pronunciados entre lectura y lectura de versos del gran poeta; al chin-chin de la Marsellesa y de los himnos, prodigados como eosa que no cuesta nada, y á las felicitaciones que más de un enemigo de Victor Hugo han hecho caer sobre el gobierno francés, y los representantes oficiales del pueblo parisiense, ha dado un magnífico puntapié la fiesta celebrada en la plaza de los Vosgos.

Aunque en ella no faltó el discurso de Mr. Daussat, que en unión de otros representantes municipales pretendían dar carácter oficial á la fiesta, allí era el pebló el que realmente rendía el homenaje de amor filial á la memoria del mas grande poeta que ha tenido Francia.

Representábanle el millar de niños que depositaron en el pedestal del busto palmas y flores, la musa del pueblo, personificada en la bellísima obrera Mlle. Girard, que coronó á aquel deshojando un puñado de rosas sobre su cabeza, y los artistas, poetas y obreros que en una ú otra forma tomaron parte en los festejos, sin la seriedad y tiesura de los representantes oficiales, y si con la alegría, el entusiasmo y la satisfacción del que realiza espontáneamente, por impulso de su corazón, un acto que

siente y del que se muestra orgulloso cual si el glorificado fuera su propia personalidad.

Cuan distinto fué el acto celebrado dias antes ante el anodino monumento de Barrías, del que presenciámos en la plaza de los Vosgos.

La luz y la alegría que envolvía á este, puso más de relieve la rigidez y la frialdad que presidió en aquel.

Por la noche, á los dorados rayos de un sol primaveral substituyeron los violados de los focos eléctricos que profusamente se hallaban repartidos por toda la antigua Plaza Real, tan llena de gente alegre como la luz, cuyo aspecto recordaba, por el contraste que formaba su pasado, perpetuado por los edificios estilo Enrique IV que aun conserva, entre los que se encuentra el habitado por Victor Hugo durante dieciocho años, con su presente.

Y quien sabe si la fiesta que se celebraba en honor del que habitó el palacete donde se dió vida á *El rey se divierte*, es la primera verdaderamente popular que presencia el lugar donde en otro tiempo se hallaban el palacio y parque de las Tournelles, desaparecidos por haber perdido en ellos la vida Enrique II, por satisfacer el capricho, que le costó primero un ojo y después la vida, de justar con el célebre Montgomery.

Acaso por esto, celebróse también en el parque el sangriento desafío entre los partidarios de Enrique III y los del duque de Guisa, y fué en tiempos de Richelieu el lugar obligado, ya convertido en Plaza Real, para verificar en él los desafíos. Pero no por esto dejó de ser la hoy plaza de los Vosgos el punto de reunión del mundo elegante en tiempo ya muy lejano, antes de que á Luciano Bonaparte se le ocurriera dar á la histórica plaza el nombre que hoy tiene.

El choque que el carruaje de Waldeck-Rousseau tuvo con un tranvía eléctrico, puede contarse entre los accidentes beneficiosos, por que él ha demostrado á las autoridades, que en París tenemos que despedirnos de nuestras familias para la eternidad siempre que salimos de casa.

Y tal demostración se ha traducido en infinidad de multas que en pocos dias han pagado un pocos conductores de carruajes.

Pero pasada la fiebre, ó sea tan luego tenga curadas sus heridas Waldeck-Rousseau, que será muy pronto, volveremos á

vernos obligados á salir con rifle á la calle, para cazar á los cocheros que puedan atropellarnos con sus carruajes.

Aramis.

París 8 de marzo de 1902.

MODAS

Asunto obligado.—Justo tributo.—Maremagnum terrible.—Las preferidas.—Adornos.—Perdón, que no lo volveré á hacer.

Como la primavera está tan próxima, y en los talleres de los modistos no hay que buscar otras novedades que las llamadas á lucirse heridas por los rayos de ese sol que dentro de muy poco tornará en vistosos y alegres los paseos y jardines, nuestra obligación es forzosamente hablar á nuestras lectoras de lo que la diosa Moda ha dispuesto impere en la próxima estación.

Por ser lógico, la Moda rendirá culto á la naturaleza copiando muchos de los colores con que aparecerá sonriente y juvenil ante nuestros ojos, aburridos de ver los tonos grises y apagados con que nos mortifican las lluvias y las nieblas invernales, pocas veces detestadas y odiosas como en la presente ocasión, mas por lo persistentes que por lo molestas.

El número y clase de telas que la moda ofrece para la confección de los vestidos primaverales, serán seguramente capaces de volver locas á las señoras cuando vayan á elegir de sus vestidos.

Las que probablemente gozaran de mas favor, á juzgar por los muchos modelos que con ellas hacen los modistos y las diversas combinaciones á que se prestan, serán las de trama al parecer burda, de tejido trenzado, de esos que hemos dado en llamar de estilo inglés, y que sin embargo están muy lejos de tener la tiesura, no diremos de las miss, sino de todo lo que procede de allende la Mancha, porque son *etamines*, velos peludos, *louisines*, etc., de tramas descubiertas y claras, telas que también se verán en los sombreros, que tendrán por adorno obligado plumas blancas de fantasía ó flores finas de colores no muy chillones pero si muy elegantes.

Uno de los adornos que se llevarán mucho, pues hemos visto hechas con ellos hermosas combinaciones, serán las trencillas de terciopelo, bien formando entredoses, bien adornando los canesús dispuestos en caprichosos trenzados, bien coronando el arranque de los volantes, que seguirán sien-

do de mucho vuelo y de forma bastante acompañada.

Inútil es decir que los encajes de seda y de hilo crudo tendrán también importante representación entre los adornos, y que estos continuarán siendo el caballo de batalla de las señoras caprichosas y el cebo que más sábiamente manejarán los modistos parisienses para atolondrarnos y hacernos vaciar nuestras en sus siempre plébricas gabelas.

Pero... ¡perdón, mis queridas lectoras! porque ahora me doy cuenta de que he llenado las cuartillas de *reglamento* sin haber descrito *toilette* alguna.

Soy la primera en disgustarme por mi distracción ¡porque váya si tengo anotados modelos bonitos en mi cartera para hablaros de ellos!

En fin, hasta la próxima semana.

Mme. Robert.

París 8 de marzo de 1902.

Noticias

Ayer disfrutamos en esta capital de un tiempo hermoso, reinando una temperatura agradabilísima.

Debido á esta circunstancia, muchos vecinos de esta ciudad salieron al campo, para pasar el dia disfrutando de lo pintoresco de las afueras.

La Dirección general de Sanidad, ha nombrado médicos directores de los establecimientos balnearios de Bañolas, Nuestra Señora de las Mercedes (Figueras) y Santa Coloma de Farnés, á don José María Mascaró, don Emilio Cordines y don Francisco Bofill, respectivamente.

Además, en virtud del concurso celebrado el dia 1.º del actual, ha sido trasladado al balneario de Santa Rita (Barcelona) el director del de Rivas don Damaso Masó Bui y para sustituirle se ha designado á don Camilo Castells y Vallespi, que actualmente dirigía el balneario de Belleis (Valencia).

—A las tres de la tarde de ayer, verificóse el sepelio del cadáver del soldado del regimiento de Asia, Benito Llorens.

El difunto, que era asistente del primer teniente señor Dorronzoro, se hallaba actualmente destacado en el castillo de Hostalrich, desde donde fué conducido á esta ciudad gravemente enfermo.

El cortejo fúnebre, se organizó en el Hospital militar, en la siguiente forma:

Abría la marcha la cofradía con cruz azada.

Elixir Callo

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia la clorosis, convalecencias, dispepsias, (ligereza de digerir) raquitismo crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el acreditadísimo

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLO Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Seguía el féretro, que era conducido en andas por seis compañeros del difunto, á cuyos lados figuraban también otros con bacías.

Detrás seguía el duelo, que lo formaban un señor sacerdote, el padre y un hermano del difunto, el coronel del regimiento de Asia señor Francés, el teniente coronel señor Tomasetti, y el primer teniente señor Dorronzoro; á los que acompañaban todos los jefes y oficiales del citado regimiento francos de servicio, varios paisanos, algunos vecinos de la villa de Bañolas de donde era hijo el difunto, cerrando la marcha una sección de soldados, sin arma, al mando de un cabo, y la música de Asia.

El público se agolpaba al paso del fúnebre cortejo, oyéndose en todos lados elogios para el digno coronel señor Francés y personal á sus órdenes, el cual, dando pruebas de la estimación que tiene á los soldados de su regimiento, dispuso que se enterrara al malogrado asistente con toda la pompa posible, acto meritísimo que habla muy en alto en favor del coronel señor Francés, pues á la par que con ello se cumple un deber de humanidad, se iguala al pobre con el poderoso, se antepone todo ante la muerte, enseña á ser bueno y hace aumentar las simpatías entre el pueblo y el Ejército.

Descanse en paz el soldado Benito Llorens, y reciba su afligida familia nuestro pésame.

Dicen de Puigcerdá, que adelantan rápidamente las obras para transportar la energía eléctrica desde Caralps á Vich, aprovechando un salto de agua del Fresser. Al efecto, la Sociedad Española Hidráulica del Fresser, encargada de tan importante obra, saca á concurso el suministro de dos mil postes y la madera necesaria para dicho objeto.

Después de revistar el escuadrón de dragones de Santiago que se halla destacado en esta ciudad, ha regresado á Barcelona su coronel don Eduardo Jalon marqués de Fuentefill.

Se encuentra gravemente enfermo el anciano padre de nuestro estimado amigo el comandante señor Iturralde.

Deseamos el rápido alivio del enfermo.

Ha subido al Cielo el menor de los hijos del señor Casabella, empleado en la Intervención de Hacienda de esta provincia.

Damos el pésame á nuestro amigo.

Ha ingresado en el manicomio provincial de Salt, la presunta alienada Angela Buch Buscalleja, vecina de Massanas.

El domingo último, declarose un incendio en la casa número 29 de la calle de la Unión de Torroella de Montgrí, propiedad de don Jaime Junquera.

El fuego fué extinguido al poco rato, valuándose las pérdidas en unas 1.500 pesetas.

De los 41 opositores presentados para proveer una plaza de taquígrafo del Congreso de los diputados, han sido aprobados en el primer ejercicio y admitidos al segundo, 7, entre los que figura nuestro particular amigo y paisano, don Rafael Roca y Angel.

Se ha dispuesto por Real orden quede confirmado el fallo de la Comisión provincial por el que se declara á don Federico Coll, capacitado para ejercer el cargo de concejal del Ayuntamiento de Albons.

Hoy celebrará sesión de primera convocatoria nuestro Ayuntamiento.

Ayer visitó á nuestra primera autoridad civil una comisión del pueblo de Ventalló, compuesta de buen número de vecinos.

El domingo fueron detenidos en la calle de la Plateria dos sujetos de nacionalidad francesa por haber promovido un gran escándalo en una tienda de la espesada calle y además insolentarse con los agentes de la autoridad al ser reprendidos.

El Casino Gerundense ha concedido

un premio para los Juegos florales que se celebrarán en esta ciudad en el próximo mes de mayo, iniciado por nuestro colega L. Enderroch.

En una propiedad de don José Pons Mitjans, del pueblo de San Juan de Palamós y en la que existían unos 40 almiarses de la propiedad de varios vecinos, declarose el domingo un incendio que tomó gran incremento.

Como quiera que se hacían inútiles los trabajos para la extinción del voraz elemento, procedióse á su asilamiento para evitar se propagara á las casas contiguas en las que habia grandes depósitos de corcho, consiguiéndose esto despues de largas horas de trabajos.

El fuego consumió 33 de los 40 almiarses, cuyo valor se estima en unas 3.000 pesetas.

Como presunto autor del incendio fué detenido un sujeto llamado Juan Montolio Llorca, el cual segun parece, al ver á la benemérita huyó, siendo detenido despues y que mas tarde declaróse convicto y confeso autor del criminal hecho.

Según telegrafian de Roma, el Papa ha recibido las misiones de Bélgica, Inglaterra, Montenegro, Rumania y Portugal.

El jefe de la misión inglesa ha pronunciado un discurso en el cual ha formulado las felicitaciones de los católicos ingleses con motivo del jubileo. Su Santidad emocionado, dió las gracias al Rey Eduardo VII y recordó la memoria de la Reina Victoria.

Ayer tarde verificóse el sepelio de una tierna niña, hija de nuestro particular amigo el industrial don Ricardo Garriga, á quien enviamos el pésame mas sentido, que hacemos extensivo á la demás familia.

Hoy, á las 10 de la mañana, se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta ciudad, sobre hurto, contra Benito Dalmau Badia.

Abogado defensor, don Arturo Vallés; procurador, don Juan Ribas.

A las 11.—Juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Figueras, sobre hurto, contra Jaime Pastra y Salvador Costa.

Abogado defensor, don Arturo Vallés; procurador, don Juan Ribas; ponente, don Octavio Culla, presidente.

Ha regresado á Barcelona el ex-gobernador civil de esta provincia don José Montaner.

Dicho señor durante las breves horas que ha estado en esta, ha sido muy visitado.

Ayer se encontraba en esta el Administrador principal de la Aduana de Portbou.

Nuestra ciudad está invadida de perros, los cuales pululan sin bozal.

Creemos que el alcalde señor Catalá haria una cosa buena ordenando el reparto de la estriguina, pues hay que suponer que dichos canes son vagamundos, pues de tener estos dueños, cumplirian lo dispuesto por la alcaldía y los veriamos con su bozal y cadena ó por lo menos lo primero.

Se halla muy mejorada la distinguida esposa de nuestro estimado amigo don Juan Perxés.

Deseamos el rápido restablecimiento de la enferma.

El señor alcalde, prestaría un buen servicio si prohibiese no se arrojaran escombros al rio Onyar desde el puente de Piedra.

Se encuentra enfermo de gravedad el conocido industrial don Martirián Cat.

Deseamos su restablecimiento.

Por el ministerio de la Gobernación se ha autorizado á los ayuntamientos de Santa Eugenia, Vilajuiga, Anglés, Cruilles, La Sellera, San Pedro de las Presas, La Tallada, San Martín de Llémána, Llívia, Massanet de la Selva, Oix, Parlabá, Porqueras, Riudellots de la Selva, San Privat de Bas y

San Pedro Pescador, para imponer arbitrios extraordinarios sobre varias especies no sujetas al impuesto de consumos.

En una de las minas que la sociedad «Huller» del Pirineo explota en Surroca, se ha producido una explosión de gas grisou, resultando muy mal parado el obrero Marcelino Canga.

Parece que el accidente tuvo lugar por haber abierto el citado obrero la lámpara de seguridad con que se auxiliaba.

Cablean de Nueva York, que en Nashville se ha efectuado el matrimonio de una niña de diez años con un hombre de cuarenta y cinco.

El marido tiene un capital de diez millones de dollars.

Cada día tienen más aceptación y alcanzan mayor consumo los exquisitos vinos del Sr. D. Pedro DOMEQ, proveedor de la Real Casa desde el tiempo inmemorial.

El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargará la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

AVISO

Una señora viuda desea encontrar dos ó tres caballeros ó dos matrimonios para vivir como en familia. Se admiten con asistancia ó sin ella.

Ciudadanos, 11-2.

CONTRA LA ATONÍA

Los vómitos, acedias, diarreas, disenterias y mareo de mar, se evitan y curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Pídase siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

PUBLICACIONES

El número de *Alrededor del Mundo* que se pone á la venta esta semana reproduce, como de costumbre, una bonita y artística portada, y publica los siguientes artículos, ilustrados en su mayor parte:

Aix les-Bains (Balneario y... baccarat).—Patíbulo, azotes y Cuaremas.—Animales nuevos (Maravillas del país de Uganda).—La fuerza motriz á domicilio.—Cómo cualquiera puede adivinar el pensamiento.—La aristocracia del grillo.—La mayor locomotora del mundo.—El valor de los perfumes para la salud.—Un continente debajo de las aguas.—Las abejas en España.—En el último día de Pompeya.—La casa de Victor Hugo en Madrid.—Millonarios en la cárcel, y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y respuestas, Problemas, Recetas, etc.

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos mas culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey godo, hasta Alfonso XIII y D.ª María Cristina. Al pié de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles. Son los retratos mas exactos y parecidos que se han publicado sacados, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás. El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 centavos. A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandarse libranzas en esta imprenta, plaza del Grano, 6

Acompaña á este número otro pliego encuadernable de *Las mil y una noches*, con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.



ALMUERZO

Riñones de carnero ensartados y esparillados.—Patatas al estilo belga.—Escalopes de ternera con brecotera en su jugo.—Postres.

COMIDA

Sopa Condé.—Conchas de picadillo de carne del puchero.—Higado de cerdo mechado y cocido en vino blanco seco.—Cabrillo asado.—Guisantes á la francesa.—Arroz con café con leche.—Postres.

Patatas al estilo belga.—Se frien patatas cortadas en trozos como nueces, y se saltean despues en una cacerola y espolvoreándolas con harina y perejil. Se sazonan bastante y se moja el manjar con agua y un hilo de vinagre, zarandéandola mucho.

Conchas de picadillo de carne del puchero.—Se pica la carne del puchero con ajos, cebollas y perejil, para que resulte una pasta que se sazona y recuece sobre fuego vivo con un poco de caldo, se amasa luego con ralladura de pan y se rellenan las conchas, que cocerán en un horno fuerte diez minutos.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Cantares

No sé por qué tengo pena y suspiro al recordarte, cuando mi querer vendiste y no te lo quiso nadie.

Si la vida me pidieran, sólo por ser tú mi vida puede que no la cediara.

Enrique Arbós y Orbe.

Boletín religioso

SANTO DE HOY

Stos. Eraclio y Zósimo mrs.

CUARENTA HORAS.

Estan en la iglesia de las Beatas

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en los Dolores.

Imp. LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas
PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA Farmacéutico premiado en Valencia

Corrige inmediatamente Inapetencias, Acidces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del mênstruo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cab za y otros padecimientos de estómago.

Se emplea tambien como simple purgante por ser agr- dable al paladar, suave y rápido en los efectos. De venta en Gerona, farmacia de den Jaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principale de la ciudad, à 2 pesetas caja.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viñes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suex, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasborde los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Jappon y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: éervicio mensual à Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de ca la mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasborde en Habana al vapor de la línea do Venezuela.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasborde en Habana. Combina por el ferro-carril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Ceronel y Valparaiso, con trasborde en Cádiz al vapor de la línea del Brasil pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villegarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Colón y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasborde en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasborde en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando à Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costaidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes. Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, à quienes la Compañia da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio Rebajas à familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila à precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañia previene à los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y examinarà à los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañia admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Representante en esta provincia, D. JUAN BOXA.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señora, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilate-) y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. Regalo 5.000 pesetas à quien distinga mis brillantes Alaska de los legítimos. À todo comprador no conforme con el género, se le devolverà inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envia catálogo, ni dibujos, ni muestras. Envio franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante General Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska.

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán. (Italia).

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas

Para Madrid y Barba. 6:30 y 14:25
Id. Franci. 8:30 y 17
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17
Las Planas Olot, S. Juan. 8:30

Entradas

D. Madrid y Barcelona. 9 y 17:35
» Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá Ripoll, Olot. 5
S. Felu de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

ANUNCIOS MORTUORIOS

Se reabren en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

APRENDIZ

Se necesita uno en la imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with subscription prices: En la Capital. 4.50 ptas. trimestre; Fuera de la Capital. 5 » »; Extrangero. 15 » semestre; Idem un año. 30 » ».

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.